



Gremios de la pequeña minera regional, miran con preocupación los efectos que pueda tener la reforma al alza de las patentes mineras y el eventual cambio corporativo de ENAMI, situación que fue expuesta en la Comisión de Minería, Energía y Medio Ambiente del CORE.

Los temas analizados fueron el alza de precio de las patentes mineras, aplicadas en el gobierno anterior, como una forma de garantizar mayor tributo para la implementación de la Pensión Garantizada Universal PGU, y el

Alza de tarifas mineras y eventual cambio corporativo de Enami, preocupa a la pequeña minería

eventual cambio de gobierno Corporativo de ENAMI, basado en acuerdos internacionales del país y la pertenencia de Chile a la OCDE.

El core Lombardo Toledo, presidente de la comisión de Medio Ambiente, Minería y Energía del CORE, estima que «el Estado y el gobierno deberían revisar y conocer cómo se extraen los minerales y cómo se comercializa el producto de la pequeña minería. Debemos estar unidos al sector en su solicitud».

Patricio Gatica, presidente de la Asociación Minera de Illapel, dijo que esta no ha sido la mejor manera de llevar a cabo la reforma, por cuanto en el alza de las patentes existe un compromiso incumplido respecto de que dicha alza no afectase a los pequeños mineros.

«Nosotros creemos que los fundamentos que avalan la petición de los pequeños mineros de dejar eximidas a las personas que tengan menos de 500 hectáreas, venía

a solucionar este problema del alza en las patentes minera, fue un compromiso tanto a nivel del ministerio como con los parlamentarios, pero en la práctica hasta ahora eso no se ha materializado de manera específica y concreta en la ley. Por lo tanto, estas medidas de excepción que se están haciendo de manera provisoria para obtener una eventual rebaja, nos deja en un estado muy precario y sin ninguna garantía».

En cuanto al cambio de

gobierno corporativo de ENAMI, sostuvo que pese a los vaivenes «hemos dado fundamentos para no salir en una defensa irracional y no reconocer los inconvenientes por los cuales ha atravesado la ENAMI, pero hemos hecho un estudio en el cual hemos intentado demostrar que, a pesar de todo, el impacto socioeconómico que tiene la Empresa Nacional de Minería, en general, sobre las comunas mineras, sobre todo en la parte norte, es irremplazable», precisó Gatica, añadiendo que allí radica la necesidad de ser escuchado por quienes van a tener la responsabilidad de este eventual cambio.